
葛剑雄
在今年两会
期间接受媒
体采访
（网络图片）
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全国政协十二届一次会议昨日上午闭幕，俞正声发表讲话

拒绝浮躁和脱离国情的极端主张

□据 新华社

十二届全国人大一次会议13日
举行代表团全体会议和代表小组会
议，酝酿协商第十二届全国人大常委
会委员长、副委员长、秘书长、委员的

人选，中华人民共和国主席、副主席的
人选，中华人民共和国中央军事委员
会主席的人选；审议关于国务院机构
改革和职能转变方案的决定草案。

十二届全国人大一次会议新闻中
心13日上午举行记者会，民政部部长李
立国等就“保障基本民生，发展社会服
务”的相关问题回答记者提问；下午，中
国人民银行行长周小川等就“货币政策
与金融改革”的相关问题回答记者提问。

□据 新华社

中国人民政治协商会议第十二
届全国委员会第一次会议在圆满完
成各项议程后，12日上午在人民大会
堂闭幕。

会议由中共中央政治局常委、全
国政协主席俞正声主持。

胡锦涛、习近平、吴邦国、温家宝、
贾庆林、李克强、张德江、刘云山、王岐
山、张高丽等在主席台就座。

上午9时，闭幕会开始。俞正声
宣布，政协第十二届全国委员会第一
次会议应出席委员 2237 人，实到
2170人，符合法定人数。

会议通过了政协第十二届全国委
员会第一次会议关于常务委员会工作
报告的决议、政协第十二届全国委员
会第一次会议提案审查委员会关于政
协十二届一次会议提案审查情况的报

告、政协第十二届全国委员会第一次
会议政治决议。

俞正声在讲话中说，中国人民政
治协商会议第十二届全国委员会第一
次会议，是在全国各族人民深入学习
贯彻中共十八大精神、为全面建成小
康社会而努力奋斗的新形势下召开
的。在中共中央、全国人大常委会、国
务院的高度重视和有关部门的大力支
持下，经过全体委员的共同努力，会议
开得很成功，达到了预期目的。

俞正声说，政协委员是政协工作
的主体，我们要遵守章程、认真履职，坚
持真理、勇于直言，拒绝冷漠和懈怠；要
善于学习、勤于思考，深入实际、实事求
是，力求客观公正，拒绝浮躁和脱离国
情的极端主张；要遵纪守法、克己奉公，
厉行节约、勤俭办事，拒绝奢靡和一切
利用权力或影响谋取私利的行为。

大会在雄壮的国歌声中闭幕。

□新华社记者 浦奕安

有“葛大炮”之称的复旦大学图书
馆馆长葛剑雄再次当选全国政协常
委，他表示，要继续讲真话。

做了6年全国政协常委，葛剑雄年
年都能提出问计于民、毫不含糊的政
协提案，并且追问到底、负责到底，因
此得到了“葛大炮”之名。也有不少网
民会在微博上给“老葛”建言献策，他
基本做到每问必复。

今年，针对两会热点“公车改革”，
葛剑雄提出可以向同样是金砖国家的
巴西学习，把各类公车进行不同车牌、
不同颜色的分类，明确标示，让媒体及
公众方便辨认及监督。

11日，葛剑雄在《人民日报》发表
题为《两会，要减负也要加压》的文章，

对一些代表、委员表示不满。
葛剑雄在文中提到：“有些议案、

提案，所议之事、所建之言，是法律早
已明确的政府职责，对人大来说，该是
问责；对政协来说，则是监督。还有一
些问题，太地方化、部门化了，实不该
占用全国两会这个宝贵平台和时间。”

他在文章最后提出建议：“形形色
色的各类问题被带到全国两会，让两
会承载了许多不应由其背负的内容。
这也提醒我们，平时拓宽反映问题的
渠道，提高解决问题的效率，充分利用
好‘365天平台’。”

“在宪法范围内，只要合法的，我
都会去反映，严格按照政协常委的要
求认真履职。建议代表、委员们都来
对宪法宣誓，你坐上了这个位置，就不
是个普通人！”葛剑雄说。

两会日历

3月13日：
代表团开始酝酿协商国家机构组成人员人选
民政部部长人行行长答记者问

葛剑雄：继续讲真话
连任政协常委后，愿保持“大炮”本色


